

CORREO NACIONAL

Periódico popular de intereses generales, defensor particularmente de la causa católica.

Número 4035

Jueves 7 de Diciembre de 1933 Empresa fundada en 1911

Administrador: LUIS CARTIN GONZALEZ

— Apartado de Correos 111 —

Oficina: IMPRENTA CARTIN

Suscripción mensual: ₡1.00

Número suelto: diez céntimos

150 varas al Sur del Colegio de Señoritas

La Inmaculada Concepción

Tema:

Pondré enemistades entre ti y la mujer y entre tu descendencia y la suya: ella quebrantará tu cabeza. (Génesis, 111 v. 15).

tanás, maldita serpiente que sedujo a nuestros primeros padres, causándoles honda herida, y con ella la pérdida de la gracia divina.

El Paraíso, verdadero edén de delicias, jardín encantador de primorosas flores, región de luz, teatro, escenario de las conversaciones de Dios con el hombre, tierra fecunda con cristalinas aguas, y mecida con frescas auras embriagadoras de felicidad, fué por las insidias de la serpiente trocado en suelo de maldición, cubierto por pavorosa negrura, y ayes de dolor, de desolación, repercutieron por sus contornos, y sus cármenes, antes tan floridos, comenzaron a dar espigas y cardos punzantes, y el eco de la maldición de Dios: «morte morieris», resonó como terreno espantable que puso en fuga a Adán y a Eva, y solo la espada flamígera del ángel fulguraba amenazadora, con rayos de exterminio.

Mas para la serpiente, causa de tantas desgracias, llegó el momento de su derrota: Ella, la mujer, pondrá su pie virgíneo, sobre la cabeza, y se la quebrantará para siempre, dejando así burlada su efímera victoria de triunfo.

María Santísima, en el primer instante de su concepción fué libre del pecado original, limpia y pura salió de las manos del Creador, y en ella no había mancha alguna, pues en su cuerpo purísimo, el Hijo del Altísimo debía tomar sangre sin mácula, para derramarla por la salvación de la humanidad caída, y por los méritos de esta redención tan copiosa, quiso Dios preservarla de la mancha del pecado. Satanás que espiaba el momento de la concepción de María para echar sobre ella el hálito empozoñado, se agita en impotente rabia, maldice y blasfema, al oír al Ángel fiel, acaso Gabriel, «fortaleza de Dios», que le repite la palabra Divina, que resonó allá en el Paraíso: «Esa Mujer quebrantará tu cabeza». Lucifer buye es-

pantado, María, es, concebida con una pureza incorruptible, y el Espíritu Santo prorrumpe en cánticos de gloria, de alabanza de triunfo: «Toda eres hermosa, amiga mía, y en Ti, no hay la menor mancha». Fué la concepción de la Virgen María, la primera que vió sin mancha la tierra, desde el Edén perdido, y por eso, más tarde, cuando llegó la plenitud de los tiempos, al concebir por virtud del Espíritu Santo, en su seno virginal, el Ángel la saludó: «Dios te Salve, llena de gracia».

Oh María Inmaculada. Tú eres la blanca azucena, que perfuma el místico jardín del Amado; la rosa encendida, cuya belleza, nunca sufrió marchitez en

su roja corola; palma esbelta, que nunca se inclinó a los vientos tempestuosos del mundo.

Todas las generaciones pasarán, todos los siglos, todas las inteligencias, se postrarán, ante Ti, Virgen purísima, y repitiendo delante de Ti, las mismas palabras que Tú pronunciaste, al proclamar las maravillas que el Todopoderoso obró en Ti, te seguirán cantando, ante el trono del Onnipotente, con inefable júbilo: «Gloria a Dios en el Misterio de la Concepción sin mancha de la Virgen María».

MANUEL ZAVALTA
Presbítero

Escasú, 8 de diciembre de 1933.

Los sacerdotes prisioneros en Rusia

Riga.—El Obispo lituano Monseñor Matulonis, que ha pasado varios años prisionero de los soviets, y al que el acuerdo concertado entre los gobiernos ruso y lituano ha devuelto la libertad, ha regresado a Kaunas.

Monseñor Matulonis ha manifestado que todavía quedan en Rusia un centenar de sacerdotes, de los cuales cerca de setenta son lituanos.

Ha agregado que los repetidos sacerdotes se hallan en una región del Este de Rusia, y que se hallan en malas condiciones.

La pureza de María

Eras bendita antes que el sol brillara,
eras bendita antes que el mundo fuera,
y antes que el universo se formara
tu limpia Concepción bendita era!

En su mente, el Señor, te formó bella,
Excelso te formó, cándida y pura:
antes que creara la primera estrella
y que apartase la tiniebla oscura.

Allí estabas con Dios, dulce María,
en su santo, divino pensamiento,
cuando el cimienta colosal tendía
del grandioso, azulado firmamento!

«Concebida serás sin mancha alguna,
Serás Madre, que tanto Virgen para,
podré a tus pies la refulgente luna
y el sol se eclipsará con tu hermosura.

Me santo Verbo encarnará en tu seno
porque esa es mi voluntad sagrada
y al Dios, de amor, tan dulce y bueno,
nutrirás con tu leche inmaculada.

Y eternamente libre del pecado,
eternamente inmaculada y santa,
eternamente quedará humillado
el soberbio Luzbel bajo tu planta».

Mil ejércitos de ángeles gloriosos
te bendicen y adoran tu pureza
y tiemblan los demonios espantosos,
al oír tu nombre bajan la cabeza.

Virgen antes del parto eres, María,
y en el parto purísima doncella,
y más hermosa que la luz del día;
y después del parto Inmaculada y bella.

El Altísimo te halla toda hermosa,
la corona imperial ciñe en tu frente,
te llama Hija adorada, Madre, Esposa...
Y te sienta en un trono refulgente.

Y el Dios que hace brotar las flores bellas,
El Dios de la creación que te ama tanto
quiso escribir con fúlgidas estrellas,
en la orla diamantina de tu manto!

JOSE F. PAGANI M.

HEREDIA

La señorita Lidia Chaverri

Hoy hace un año que bajó a la helada tumba esta inolvidable señorita, la cual plugo a Dios adornarla de virtudes personales, cuyo dulce recuerdo perdurará siempre en el corazón de sus amantes padres y amigos.

Con tal motivo hoy jueves 7 en curso, tuvo lugar una misa de requiem en bien de su alma, humilde y buena en vida, en la Parroquia a las 7 a. m. con asistencia numerosa.

Renovamos nuestro pesar a su señor padre, madre y demás deudos.

El empresario y cafetalero herediano, estimable don Julio Sánchez L., quien ha pocos días se vió a las puertas de la eternidad, ya se encuentra bien, después de su gravedad que puso en serio cuidado a la ciencia médica que ya había dado su última palabra a su familia que sufría mucho en tan amargo trance.

Los trabajadores en número de ochocientos que se ocupan en sus fincas, habrían quedado sin su generoso protector que les da trabajo a diario.

Dios quiso ponerlo a prueba y devolverle la salud, y todas las instituciones de caridad están de plácemes, igualmente sus numerosos amigos.

No obstante lo precaria de la situación actual angustiosa, el comercio tiende a animarse bastante.

JEROMIN

Diciembre, 7 de 1933.

Festejos religiosos y cívicos en la ciudad de Guadalupe

Este año han querido celebrar los guadalupanos de muy especial modo los festejos patronales.

El programa que tenemos a la vista nos hace entender que, desde el día 8 de este mes, co-

Pasa a la 4ª pá.



La Virgen Santísima vivió desde la eternidad en la mente del Altísimo, y salió de sus labios como la primogénita de las creaturas; recogió en la fuente misma de Dios toda la gracia, que la elevó sobre todas las creaturas del cielo y de la tierra.

En los jardines del Paraíso, en los albores de la Creación, escuchamos el oráculo divino, haciendo la preconización más solemne y transcendental de la Virgen María, bosquejando su figura, como la esperanza más bella del mundo. El Capítulo III del Génesis, es entre muchos de los pasajes de las Sagradas Escrituras, el más claro, explícito, y diría fundamental, donde está incluido el dogma del privilegio soberano y grandioso de María; su *Inmaculada Concepción*.

La voz de Dios se dejó oír en el lugar mismo de la caída, fulminando como un rayo: «Pondré enemistades entre ti y la mujer y entre tu descendencia y la suya: ella quebrantará tu cabeza. «La lucha a muerte entre la serpiente y la mujer, entre Luzbel y María Inmaculada, está bien manifestada con el triunfo glorioso, con el golpe formidable que la mujer da contra la cabeza de la serpiente? Quién es esta Mujer, sino la Virgen María, que con pie inmaculado hunde la cabeza de Sa-

La visión de Ezequiel

La magna y obscura visión del tercero de los cuatro Profetas mayores, Ezequiel, al que San Gregorio Nazianceno llama el máximo y sublimísimo, y San Jerónimo, el Océano de las Escrituras y el laberinto de los misterios de Dios, por la suma dificultad de las figuras, símbolos y enigmas con que se explica, ha sido objeto de profundos estudios por parte de los Padres de la Iglesia, y en el prefacio de sus comentarios el monje de las soledades de Cálisis supone que, según la tradición de los Judíos, se requería la edad de treinta años para leer los primeros capítulos del Génesis, el Cantar de los Cantares, y el principio y fin de las profecías del lúgubre y tétrico poeta de los grandes infortunios y de los tremendos castigos, cuando daba a los vientos su arrebatada inspiración, espanto de Babilonia.

No es maravilla que la grandiosidad misteriosa del hombre que Nabucodonosor llevó cautivo a las llanuras de Sennaar con el rey Joconías, interesase también al genio, inspirando a los pinceles siempre creadores de los grandes maestros, obras admirables. Y que los versículos del gran libro profético figurados y animados por inteligencias que los comprendieron en toda su magnitud, aparecieran en cuadros donde están de tal manera entendidas y dominadas las leyes de la perspectiva, y las bellezas del dibujo en sus más atrevidas manifestaciones, que después de haber pasado casi cuatro siglos y medio, se ofrece como un modelo la actitud solemne y enigmática del viejo Ezequiel, tan sombría como su pensamiento que no tiene nombre más que en su propio idioma, ni podría ser reproducida su radiosa visión más que por el genio cuyo Numen ha hecho aletear en el mundo sobrehumano, su alma impetuosa y apasionada.

En la Galería Pitti de Florencia se admira esa perla de la diadema de Rafael, que causa tan honda impresión como la imagen del poeta de los Trenos pintada en la iglesia de San Agustín, como las Sibilas de Santa María de la Paz y la Galatea de la Farnesina.

La gran nube y el fuego que se revolvía dentro de la nube, el resplandor al rededor de la misma, la imagen del personaje tan brillante como el electro; los cuatro animales o semejanza de animales con cuatro caras y cuatro alas despidiendo centellas de luz. Teniendo todos cuatro rostros de hombre y al mismo tiempo una cara de león a su lado derecho, a la izquierda una cara de buey y en la parte de arriba una cara de águila; todo esto así como el discurrir entre ellos un resplandor de fuego, y salir de ese fuego relámpagos; estaba coronado por las «siete llamas formadas de los colores con que el Sol hace su arco y Delia su cinturón.» y otros detalles de las maravillas que el Eterno en su Misericordia mostró al hijo de Buzi, pintado con una finura de lineamientos y soberbia combinación de matices es sin duda la revelación más sublime del arte, página llena de conceptos misteriosos que la inteligencia humana no acaba de descifrar.

La majestuosa figura de Jehová, cuyos pies tocan casi la fiera cabeza del león, las alas del águila que parecen servirle de solio, formando el cuerpo macizo del becerro, reclinado sobre nubes el pedestal del mismo, todo anuncia y declara que aquella es la obra de una inteligencia superior, de un genio privilegiado. Cada una de las figuras es un episodio completo, alarde artístico en el que Rafael desplegó la potencia del genio, constituyendo todas juntas estupendo conjunto, versos sueltos de un poema donde lo extravagante está tocando, pe-

ro del lado de la Eternidad, las fronteras de lo sublime.

En la Divina Comedia, Canto XXIX del Purgatorio, Daute hace portentosa descripción del espléndido miraje, del carro color de mar con sus circunferencias llenas de ojos, agregando que San Juan en su apocalíptica marcha fúnebre está de acuerdo con él, al describir a los cuatro animales con seis alas cuando Ezequiel no le da más que cuatro, cantando su prodigiosa belleza con la fuerza expresiva de su estilo y de sus alusiones, con la viva energía de espíritu que caracteriza al toscano sublime.

El influjo del poema que ha sido considerado como un florilegio poético y de las doctrinas de Dante, la tendencia teológica de aquellos días del Renacimiento, dejan ver en las obras de la ilustre pléyade a cuyo frente marchaban Miguel Angel y Rafael, que los abanderados del t. lento en todas sus manifestaciones no han tenido necesidad de darse cita para encontrarse, yendo por variados caminos, en el templo augusto de la Verdad, pues los genios insignes coinciden, sin ponerse de acuerdo para el viaje, en la región esplendorosa de lo bello.

B. M. F.

Historia de la calumnia

¡Mirad! un niño coge varios copos de nieve, y en hacer una bola tranquilo se entretiene.

Mas cuando ya en sus manos la ve formada en breve a la vecina calle la arroja indiferente.

A agitarla comienzan unos cuantos pilletes, y gozosos la empujan al verla engrandecerse.

Y tanto y tanto ruega que al cabo se convierte en globo gigantesco lo que nació juguete.

Lo mismo yo en el mundo tornarse ví cien veces en horribles calumnias mentiras inocentes.

La imprudencia las hace, la maldad las impele, y rodando se engruesan como bolas de nieve.

M. Ramos Carrión

Los tres primeros meses del Año Santo en las Catacumbas de San Calixto

Concluye

La fiesta de San Tarcisio

El domingo 7 de mayo, por iniciativa de la Archicofradía de los Tarcisios, hizo con la solemnidad acostumbrada la fiesta anual del Protomártir de la Eucaristía, con misa, exposición y adoración de la "Cella tricora". A la procesión de la tarde, que fue presidida por el Obispo Mons. Vicente Migliorelli, concurren los alumnos del Estudiantado salesiano de San Calixto.

Visitas ilustres

Entre los personajes más distinguidos que en este período de tiempo han visitado las Catacumbas de San Calixto, debemos citar a S. A. R. la Sra. Duquesa Militza, hermana de S. M. la Reina de Italia; al Excmo. Sr. Presidente del Estado Libre de Irianda Sr. De Valera, quien, acompañado de su séquito, asistió a la Santa Misa; al Excmo. Sr. Ministro de Lituania en el Quirinal; al Generaísimo chino Chang Hisiac-Liang; al Director del Instituto Histórico holandés de Roma Sr. Hoogenerff; a la aristocrática dama española Sra. Duquesa de la Conquista; al Sr. Administrador Apostólico de Barbastro; a los Obispos Ilmo. Sr. Karocas, lituano; Ilmo. Auxiliar de Westminster; Ilmo. Titular de Lodz, y a 6 Obispos chinos.

La visita del Papa

Pero el grande, el ansiado acontecimiento para San Calixto, debía ser ese. El día 30 de junio, y precisamente al cerrarse el primer trimestre del Año Santo, los Salesianos encargados de la custodia de las Catacumbas tenían la dicha de recibir a la augusta persona de S. S. Pío XI. El cortejo papal pasó por la calle, que estaba materialmente cubierta de flores, delante del Atrio de ingreso, mientras el

cuerpo de guías salesianos y los alumnos de nuestro Estudiantado filosófico aclamaban de rodillas al Vicario de Jesucristo, embargados por la emoción y hechidos de entusiasmo.

Los Hijos de don Bosco hicieron votos porque su S. S. Pío XI vuelva otra vez a las Catacumbas, como fué un día Pío IX, para descender a aquellos venerados «ambulacros» y especialmente para visitar la preciadísima Cripta de los Papas, estimando entre tanto como una dicha inapreciable la suerte que les ha cabido, anunciadora de mejores auspicios para el porvenir.

Es de esperar que, en lo que resta del Año Santo, las Catacumbas de San Calixto seguirá contemplando la misma afluencia de peregrinos y los mismos espectáculos de piedad, y aún los verán aumentando, porque este lugar, santificado por el heroísmo de tantos mártires de la fe, es como un imán inefable que atrae los corazones verdaderamente cristianos.

(Del Boletín Salesiano).

Siete cosas menos y siete cosas más

- Bebe menos y respira más.
- Come menos y mastica más.
- Monta menos y anda más.
- Habla menos y piensa más.
- Gasta menos y da más.
- Regaña menos y lee más.
- Aconseja menos y practica más.



Las boticas lo venden

EL DEBATE

Diario madrileño que tanto se ha distinguido en defensa de los intereses católicos.

Está a la venta en la Imprenta Gutenberg.

JUGUETES

y otros objetos

muy apropiados como regalos de Navidad encuentra Ud. a los precios más bajos de plaza en la LIBRERIA LEHMANN

El Mandamiento Supremo

En la religión católica, que es la única religión verdadera en que labora la humanidad por la salvación de las almas, se imprime el mandamiento supremo del amor al prójimo y de la caridad para con sus semejantes. Todas las almas en una sola legión hacia el cielo marchan, tratándose de purificar y alcanzar una prometida felicidad, ya que en todos los tiempos y épocas, muchos miles de años antes de la Era Cristiana, los sumos Sacerdotes, hacían sus prédicas basadas en un principio de amor hacia nosotros y nuestros semejantes. Quien no ama a su prójimo, en cualquier eventualidad, no ama a Dios, porque en cada uno de nosotros está representada la voluntad suprema del Omnipotente: en el alma que nos alienta, no en la materia que, al fin y al cabo, es deleznable y ha de convertirse en el polvo de donde fue tomada para la formación del ser, que encierra el aliento vital de cada uno de los humanos.

La materia no sufre; es el alma en ella prisionera a la que agobian pesares y dolores; es el espíritu en-

carcelado dentro de ella, el que se agobia por las penas materiales y morales de la vida.

Nadie viene a la vida sino con su destino marcado, desde el bruto que no se da cuenta de la existencia, hasta el sabio que mira a su alrededor toda la maravilla de la naturaleza, son condenados a un destino, que nada ni nadie, humanamente, puede cambiar en el transcurso de la existencia.

Sobre todas las penas de la vida, solamente hay un bálsamo: el de la caridad, aquella que brota espontánea del fondo del corazón, que no es caridad solamente cumplir con las obras de misericordia. Es caridad para con nuestro prójimo, no hacer más grandes sus penas y amarguras con la maldita murmuración, con el cuchicheo constante sobre acontecimientos que no incumben, sino, a quienes los hombres han designado o dado poder para hacer la justicia terrenal, ya que, quienes en Dios confiamos, la esperamos desde los cielos. Hacer más aflictiva con palabras malsanas y peno-

sas la triste situación de los abatidos moralmente, no es practicar el don sublime de la caridad; hablar inconscientemente, sin fijarse en los perjuicios que, con sus palabras motivan, sin medir las consecuencias, no es tampoco practicar ninguna sublimidad de fe.

Caridad, sí, como preciado principio de la vida; pero la caridad verdadera que debemos a nuestros semejantes, la que nos impide murmurar, hablar, hacer más grande las llamas del incendio que, va devorando honras, que va aniquilando actividades, que va arrastrando a la tumba a quienes poseídos de dignidad, no subsisten al maldéfico fin a que les arrastró el destino.

Callemos. Si, callemos ante las desgracias de nuestro prójimo, ante las penas que les afligen, ante los hechos fatales que desgraciadamente se producen.

Es culpa del ambiente, es culpa, no del momento, sino de la falta de preparación cristiana para la vida; es la decadencia del espíritu moral que, las superfluidades de la vida van extinguiendo; es la poca

Respuesta de Dios a un desafío

El periódico americano «The Sun» refiere el siguiente hecho histórico:

En Fallsborough, pueblo del Estado Sulliva, había un médico que tenía tal habilidad en curar ja difteria, que se salvaron todos cuantos fueron por él atendidos.

Las alabanzas de que era objeto le llenaron de orgullo, hasta decir que se atrevía a curar todo caso de difteria; y ciego de pasión desafió a Dios a producir una clase que él no pudiera curar.

Antes de una semana fué atacado de la terrible enfermedad el menor de sus hijos; a pasar de que el orgullo del profesor y el amor del padre le hacían tomar todo empeño más decidido para

aliviar a su hijo, éste fué empecorando y murió en breve.

Pero no paró aquí la cosa. Uno después de otro, según el orden del nacimiento, fueron cayendo enfermos de la misma manera otros siete hijos: todos ellos murieron y fueron enterrados uno al lado del otro, en el cementerio de Fallsborough.

Le quedaba al infeliz una hija ya casada, pero ésta cayó también y murió de la misma dolencia. El pequeño cementerio del pueblo referido es una historia viva del suceso que acabamos de referir.

Allí pueden verse ocho piedras sepulcrales puestas en una misma línea y todas exactamente iguales con los nombres de los hijos de ese impío, muertos todos villos en menos de un mes.

confianza y la escasa fe en la Potestad Divina que conforta y presta ánimos a todos aquellos que en ella se alientan para afrontar las penalidades de nuestro paso por el mundo.

No murmuremos, no faltemos con ella al octavo mandamiento de Dios, que prohíbe la difamación y todo aquello que conduce a quitar la buena fama y reputación del prójimo.

ONIX

C. R. 1933.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones casposas y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

PROTEJA
—SU—
SALUD

TRAUBE

Le Ofrece
Siempre
la mejor
Cerveza

¿Se acerca el fin del radicalismo en México?

Para Correo Nacional

El miedo que se tenía a Calles en México, y que era la causa de su despotismo omnímodo, ha desaparecido. Ya a los mismos revolucionarios les importa poco que Calles sea el protegido de la Casa Blanca y del judaísmo y la masonería americanos.

Los estudiantes de la Universidad de México han estado promoviendo huelgas y desórdenes, desde hace algún tiempo, con distintos pretextos, porque al contrario de lo que pasaba antaño en que se iba a las Universidades a estudiar, ahora en las inficionadas por el virus revolucionario, se va a ellas a discutir asuntos políticos, a oponerse a

las órdenes de los superiores, a todo, menos a estudiar.

Los estudiantes universitarios de la ciudad de México, quizá alentados por el triunfo de sus compañeros cubanos, que lograron derribar al Presidente Machado, otro protegido de la Casa Blanca, han atacado duramente a Calles.

Este hombre nunca se ha distinguido por su talento, pero con motivo de las huelgas estudiantiles en varias ciudades de la República Mexicana, los periodistas paniguados le preguntaron qué opinaba acerca de ellas y el muy tonto, no sabiendo que decir, contestó que tales huelgas eran promovidas por el clero, por lo

que era necesario extirpar esos restos de reaccionarismo.

Los estudiantes replicaron negando que estuviesen movidos por el clero y poniendo en ridículo a Calles.

La lucha contra Calles se está enconando y ya ha habido sangre y muertos de por medio. El domingo 20 de noviembre se celebró en un teatro de la capital un gran mitín, en el que se lanzaron rudos ataques contra Calles. Cerca de 8,000 personas asistieron a ese mitín de la oposición. Un estudiante rechazó indignado la versión de que el Clero dirigiera los movimientos huelguistas y dijo que los estudiantes son revolucionarios, pero no del tipo de los gobernistas, y atacó a los pequeños caciques, que quieren aparecer como pequeños Calles.

Soto y Gama, feroz agrarista antes, regó que la oposición fuese la reacción y declaró que la reacción son los que están en el poder, los tiranos que se han enriquecido con el sudor del

pueblo. Atacó duramente a los que se han empalagado con los sistemas bolcheviques y declaró con tono enfático que es cristiano, el general revolucionario Villarreal manifestó que Calles ha repartido los puestos más lucrativos entre los miembros de su familia.

Los gobernistas no pudieron soportar más aquellos ataques a su jefe y un policía lanzó una

bomba lacrimosa, dentro del teatro, que fue seguida de otras varias. La multitud se lanzó a la calle y fué recibida por la policía montada, que repartió golpes a diestra y siniestra.

Se trató luego de organizar una manifestación de protesta, pero la policía la disolvió y arre-
tó a varias personas, entre ellas a Aurelio Manrique, uno de los

Pasa a la 4ª

Arréglese sus dientes en Heredia

Dentaduras desde \$ 18.00 en adelante. Planchas de Hecolitta. Puentes removibles.—Obsequio de un cepillo y pasta para lavarse sus dientes.

Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

Dr. Guillermo Meza Salazar
Cirujano Dentista

INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL de la REPUBLICA Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléctricos. Oficina constantemente atendida en Heredia. — Teléfono número 34. Operaciones gratis a los pobres de solemnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre que traigan constancia del señor Cura que los acredite como tales.

Un desaire a nuestra Sociedad, a los niños y a los Representantes de Dios

En la mañana del 24 de Noviembre próximo pasado hicieron la Primera Comunión un grupo numeroso de niños en nuestro templo parroquial, preparados por los Reverendos Padres Redentoristas, señores José M^a. Nieto y Miguel Reymondez, con tal motivo los dignísimos hijos de Alfonso M^a. de Ligorio, pensaron muy acertadamente en solicitar un salón de la Escuela para obsequiarle un café a los párvulillos que, ese día, tan feliz para ellos habían recibido el pan de los ángeles. Al efecto hicieron la solicitud al Presidente de la Junta de Educación, señor B. Casal, empero, este ciudadano planta exótica, aclimatada en nuestro medio social, y que mangonea a su sabor y a sus anchas los intereses sagrados de la Enseñanza en esta sufrida Esparta, desechó la solicitud que se le hizo, y por consiguiente, negó el salón de la Escuela, constituyendo en negativa un desaire para nuestra culta Sociedad, los niños y los Representantes de Dios.

¿No es bochornoso que un individuo forastero niegue la Escuela para un gran acto espiritual y cultural como es reunir los niños, para que en amable sociabilidad tomaran un sabroso desayuno? ¿No es un vilipendio y una afrenta que la Escuela que es de nosotros los legítimos hijos de Esparta y de los niños sea negada por un extranjero que siempre hace alarde de ser «gallego» y de haber nacido en lejanas playas centroamericanas? La Escuela, ese templo de Minerva, muy nuestro, ha sido negado

para un ágape infantil por un individuo que lleva su alma envuelta en los ropajes maculados del sectarismo nefando y odioso del Protestantismo hereje, empero, cuando se celebran las fiestas mal llamadas cívicas, que, no son sino unas bacanales como las de la Roma Imperial de los «Césares», en que se rinde culto pagano a Venus, Baco y Euterpe, entonces si muy complacido el «benemérito e inclito» señor Presidente de la Junta de Educación B. Casal, abre de par en par las puertas de nuestro Establecimiento de 1^a. Enseñanza, para que ahí en sus aulas sagradas se alojen otros elementos y por lo tanto se vean escenas poco edificantes que, mancillan y profanan la Magestad y la Pureza de la Escuela que debe ser solamente para los niños y para todos aquellos actos culturales que redunden en beneficio de ellos.

Como espartano neto, como hijo de este terruño querido que guarda los despojos sagrados de mi madre amada, que me supo educar en la Religión Sacrosanta de Jesucristo, protesto enérgicamente de la actitud sectarista del susodicho Presidente de la Junta Educativa al negar la escuela para los niños, que es muy de ellos. Tiempo es ya, espartanos, que sacudamos el yugo opresor de nuestras cabezas y pongamos la administración de la cosa Pública en manos de los verdaderos hijos de Esparta, diciéndole al intruso forastero: «Vade Retrol»

JOSÉ ANGEL LAGOS U.

Esparta, Diciembre 3 de 1931

San Rafael de Oreamuno

Próximamente se celebrarán dos bodas; la del joven Gustavo Jiménez con la gentil señorita Esperanza Solano V. y la del joven Etelvino Orozco con la señorita Rafaela Gómez Soto. Para ambos deseo toda dicha y felicidad en su nuevo estado.

Por motivo de enfermedad se encuentra entre nosotros el joven Mayorista Guillén.

Aquí prepara sus exámenes y el 17 del mes entrante, irá a presentarlos al Seminario. Quiera Dios que restablezca cuanto antes; son nuestros deseos.

Los vecinos de Côt se preparan para solemnizar con gran pompa la fiesta de Noche Buena.

Muy buenos y variados preparativos tienen para esa fiesta, ojalá les resulte como lo desean. Los coteños son desprendidos cuando se trata del culto divino.

En días pasados la Municipalidad acordó exigir el pago de la cañería para los que tuvieran un trimestre atrasado, por lo cual muchas pajas de agua fueron truncadas; hay muchos vecinos que no pueden pagar, pero debía avisárseles 8 días antes, pues de pronto no es posible que consigan el dinero. No son personas morosas sino que carecen de recursos.

El próximo viernes ocho del corriente, día de la Inmaculada, cantará su primera misa en esta parroquia el joven Presbo. don Pablo Chacón A.

Aunque él naciera en el distrito de los Angeles, su papá, don Tadeo, es descendiente de una familia de San Rafael; además la mayor parte de su familia reside aquí en San Rafael; por

tal motivo él cantará su primera misa en esta Parroquia a las 6 a. m.

El próximo domingo a las 14 horas se hará la solemne bendición de la imagencita del Niño Jesús de Praga. En esta ceremonia actuarán como padrinos los feligreses de San Rafael.

Ya se principia a agitar la política para la elección de diputados con sus respectivos suplentes que hay que elegir para el próximo período. Todos han venido por aquí a hacer su propaganda, Monseñor Volio es el que cuenta con más partido por el momento, veremos el día de la elección su resultado.

En cuanto a la elección para municipales se piensa en los señores, como propietarios: Francisco Quirós, José Fernández A. y Honorio Solano R.

Suplentes: José Vega M. y José J. Jiménez A.

Síndicos: Rafael Brenes B. y Rafael Redondo G.

CRONISTA

Diciembre 4 de 1933

Viene de la pág. 3

¿Se acerca el fin...

principales jefes de la oposición.

Después de haber estado detenido varias horas, fue puesto en libertad Manrique, quien partió luego para el norte a dar varias conferencias. Una multitud de cerca de 6,000 personas le aguardó en la estación de Monterrey y lo vitoreó a su llegada. La policía, indignada por aquel recibimiento, hizo fuego sobre la multitud hiriendo a muchas personas. A las 11 p. m. grupos de manifestantes recorrían las calles, protestando contra la infame actitud de las autoridades.

Intervinieron las fuerzas federales y se celebró un mitin en el Teatro Lírico, en el que Manrique atacó nuevamente al gobierno.

La misma noche del lunes 29 de noviembre, en la ceremonia oficial en honor de Madero, con motivo de haberse iniciado ese día la revolución que derrocó al general Díaz, los estudiantes vitorearon con el mismo entusiasmo a Madero que a Manrique, que es el candidato de la oposición, a la Presidencia. Con motivo de esos vítores, la policía arrestó a varios jóvenes y los espectadores abandonaron el teatro y trataron de organizar una manifestación, lo cual impidió la policía.

Entre tanto, en Guadalajara fue arrestado José Guadalupe Zurino, exgobernador de Jalisco y ferroz revolucionario. Se le acusa de ser el director intelectual de la huelga estudiantil.

Todo lo anterior parece indicar que la estrella de Calles está declinando rápidamente. Pasa con los lacayos de la Casa Blanca puestos para tiranizar a los pueblos, que ni ellos mismos sa-

Rafael Meza

DENTISTA



Miembro de la Facultad de Cirugía Dental de la República con numerosos años de práctica

hathrasladado su oficina al local situado frente a LA PRENSA LIBRE

FINCAS DEL BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

Tengo un magnífico surtido. Es muy brillante oportunidad para obtener una propiedad en la forma más ventajosa. Venga y le digo de qué manera. Le puedo indicar en cualquier lugar de la República. Acuérdese que su futuro bienestar lo tengo yo y sin egoismo ninguno le ayudaré a obtenerlo.

En Alajuela, apartado N^o 135, Teléfono 51.

Ezequiel Fonseca

ben cuando cam de la gracia de su protector!

J. A. REYES

San Antonio, Texas, 22 de noviembre de 1933.

Viene de la 1^a. pág.

Festejos religiosos...

mienzan los grandes festejos que precederán al día de la Patrona, la Virgen de Guadalupe

Con la artística iluminación de las 6 de la tarde del día de la Purísima, y la retreta de gala de esa noche, queda, como quien dice, abierto el homenaje patronal.

El próximo domingo habrá un gran turno, de grandes atracciones, y se tendrá un concierto de gran gala a las 5 p. m.

Así es que, por la víspera se saca el día, como dicen nuestras gentes.

El martes 12 de diciembre será una fecha gratísima en la cual el fervor y la devoción de los guadalupanos, se pondrá una vez más de manifiesto.

Grandes festejos cívicos y religiosos los días 8, 9, 10, 11 y 12 de diciembre en la ciudad de Guadalupe

Grandes atracciones—Artística iluminación—Juegos pirotécnicos—Juegos deportivos—Recreos y Retretas de gala.

Servicio de Hotel durante todos estos días—Tranvías y camiones correrán hasta la 1 a. m.

Fiesta Santa Cecilia en Naranjo

El entusiasta y hábil Director de la Filarmonía, don Isaac Barahona, de esta vez echó como suele decirse, «la casa por la ventana».

Con doce disparos de atronadoras bombetas y gran concierto de las mejores piezas de su repertorio, exhibióse la Filarmonía, el

sábado dos de los corrientes, en honor de Santa Cecilia, la patrona de los músicos. Día siguiente a las 7 de la mañana, tuvo lugar misa de tropa y luego a las ocho y media procesión con la Santa. Misa Solemne, magnífica orquesta y brillante panegírico por el Reverendo Padre Carlos Cavero. Todo lo demás estuvo muy alegre y concurrendo y al mismo tiempo se obtuvo noticia muy cierta, que en la fecha 17 de este mes, llegará de su regreso de la peregrinación a Roma el muy querido Padre del Olmo. ¡Bien venido sea!

CORRESPONSAL

4 de Dic. de 1933.

DEL VATICANO

ROMA.—Ha inaugurado el Papa la nueva Central Termoelectrica erigida en la zona industrial de la Ciudad del Vaticano.

Fué transferida la sede principal del Observatorio Vaticano al Palacio Pontificio de Castelgandolfo, donde también han sido preparadas habitaciones para el director del mismo Padre Stein y sus colaboradores.

Para el nuevo Observatorio se han levantado dos nuevas cúpulas, una de las cuales tiene un diámetro de 8,50 metros, y es de visión ecuatorial, la otra tiene un diámetro de ocho metros y estará provista de un doble telescopio fotográfico.

En febrero llegará un telescopio de 0.40 metros de apertura y seis metros de distancia focal. Por lo que respecta al doble telescopio, no estará instalado hasta noviembre de 1934.

Se ha procedido a los trabajos preliminares para la organización de un Laboratorio espectrográfico, bajo la dirección del Padre Gattener.

Un Breve Apostólico crea la nueva Nunciatura Apostólica en Estonia que será desempeñada provisionalmente por Monseñor Antonio Arata, en calidad de Encargado de Negocios.